

vom

17. März 2009

SPD-Stadtverband übergibt Dauerleihgabe an Stadtarchiv

Wertvolles Peus-Porträt des Pressezeichners Emil Stumpp

Einer der bekanntesten Pressezeichner der 1920-er und frühen 1930-er Jahre war **Emil Stumpp** (1886-1941). Von ihm sind mehr als 20.000 Porträtzeichnungen von Musikern, Schriftstellern, Malern und Politikern der Zeit überliefert. Markenzeichen seiner zahlreichen Porträts war, dass er die Porträtierten selbst signieren ließ. Zu diesen gehörte auch der Dessauer Sozialdemokrat Heinrich Peus. Heinrich Peus (1862-1937) gab ab 1891 das „Volksblatt für Anhalt“ heraus. Er war Stadtverordneter in Dessau, Abgeordneter im Landtag von Anhalt (von 1918 bis 1928 auch dessen Präsident) und Reichstagsabgeordneter. Als solcher wurde Peus am 13. März 1930 von Emil Stumpp porträtiert. Diese wertvolle Original-Lithografie werden der Vorsitzende des SPD-Stadtverbandes Dessau-Roßlau, Hans Tschammer, und SPD-Stadtrat Robert Hartmann als Dauerleihgabe an das Stadtarchiv übergeben.

Der Erwerb der Lithografie wurde durch eine vom SPD Stadtverband Dessau-Roßlau initiierte Spendenaktion möglich. Der Stadtverband bedankt sich mit der öffentlichen Übergabe für die geleistete Spendenbereitschaft.

Die Übergabe findet am **Mittwoch**, den **18. März 2009**, um **13.30 Uhr**, im **Stadtarchiv** statt (Lange Gasse 22). Die Presse ist hierzu herzlich eingeladen.